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Приватизация ЖКХ

Инициированный Главой города
А. Ф. Морозенко процесс приватизации
предприятий ЖКХ приобрёл в послед�
ние дни уже совсем скандальный ха�
рактер. 25 августа в адрес Главы города,
а также руководителей предприятий
ЖКХ, пришло уведомление о назначе�
нии к рассмотрению дела № 06�11/53�
2009 о нарушении антимонопольного
законодательства. Рассмотрение назна�
чено на 22 сентября, на заседание приг�
лашены представители «Вечернего Ко�
ролёва».

На данный момент Морозенко
отстранён от должности решением ко�
ролёвского суда. Кассация Главы в
последней инстанции рассматривается
24 сентября. До этого момента Глава
ещё может исполнять свои обязаннос�
ти, но, если 24 сентября решение суда
об отстранении будет оставлено в си�
ле, Морозенко обязан будет уйти со
своего поста до конца следствия. 

Уголовное дело на Главу возбудили
7 мая, а уже 14 мая он взял больничный.
Болел Морозенко до 14 сентября, то
есть – пять месяцев. Управление горо�
дом всё это время фактически отсут�
ствовало: до сих пор не вышел из отпус�
ка после операции первый заместитель
Главы Капустян, взял отпуск с последу�
ющим увольнением руководитель нау�
коградской программы Солдатов. 

Итак, дела городские пущены Главой
на самотёк. Зато приватизацию, невзи�
рая на больничный, Морозенко кури�
рует лично. 9 сентября Морозенко при�
сутствовал сразу на двух совещаниях –
в ОАО «Жилкомплекс» и ОАО «Жил�
сервис». По нашим данным на этих
двух совещаниях Глава в категоричес�

кой форме объявил руководителям
предприятий, что если они не выпол�
нят его условия, то будут уволены.

Что же это за условия? Во�первых,
речь идёт об ускорении процесса ак�
ционирования. Во�вторых, о подписа�
нии документа о задолженности од�
ного предприятия перед другим.
От руководства «Жилкомплекса» тре�
буют подписать бумаги, свидетель�
ствующие о том, что за три последних
года предприятие задолжало «Тепло�
сети» порядка 60 миллионов рублей.
Таким образом, «Жилкомплекс»
можно объявить банкротом и осуще�
ствить его поглощение «Теплосетью».
Это существенно меняет условия пе�
рехода этих предприятий в частные
руки: прибыльный «Жилкомплекс»
может перейти частнику бесплатно,
«в комплекте» с «Теплосетью». Быв�
ший руководитель «Жилкомплекса»
Павлов, который занимает сейчас
должность заместителя руководите�
ля, от греха подальше ушёл на боль�
ничный, так как именно он руководил
предприятием в 2006, 2007 и 2008 го�
дах и его подпись необходима под
спорным документом. Остальные ру�
ководители, насколько нам известно,
тоже пока держат оборону и не согла�
шаются на условия Главы, поскольку
это чревато для них уголовным
делом.

Глава же, по всей вероятности, пред�
чувствуя скорое отлучение от бюджет�
ных денег, решил за наш счёт обеспе�
чить себе и своей семье безбедное су�
ществование. Он хочет любой ценой
провести акционирование и последую�
щую продажу как можно быстрее –

пока не закончилось следствие по уго�
ловному делу. 

Чтобы понять, чьи интересы стоят за
этой возможной сделкой, нужно
вспомнить историю с самого начала.
Поднимая вопрос о приватизации
предприятий ЖКХ, Глава обозначил
стратегического партнёра – «Москов�
ский Залоговый Банк». В числе разра�
ботчиков программы приватизации де�
путатам и администрации был предс�
тавлен Виктор Петраченков. А спустя
некоторое время Московскую область
потряс скандал: заместитель Губерна�
тора Кузнецов скрылся с миллиардами
бюджетных денег. До сих пор неясно,
как на должность министра финансов
области попал человек с двойным
гражданством – Кузнецов является
гражданином США и России. Однако
известно, что самое непосредственное
отношение к истории имел «Московс�
кий Залоговый Банк», который обанк�
ротился вскоре после исчезновения

Кузнецова. Господин Петраченков, раз�
работчик программы приватизации
ЖКХ в Королёве, в бытность Кузнецо�
ва министром успел поработать в его
замах. Таким образом, у этой истории
сразу две завязки с криминальным ми�
нистром Кузнецовым – МЗБ и Петра�
ченков. 

Итак, «Московский Залоговый банк»
прекратил существование. Но на сцену
вышла новая структура – в город с лёг�
кой руки Главы вошёл «Межтопэнерго�
банк». И сразу же был назван новым
стратегическим партнёром. Партнёр
новый, но лица всё те же. Так, в коро�
лёвском филиале МЗБ трудилась не�
кая Катя Александровна Попкова – те�
перь Катя Александровна работает уп�
равляющим королёвского филиала
«Межтопэнергобанка». А бывший зам
Кузнецова Петраченков является со�
ветником председателя правления го�
ловного офиса «Межтопэнергобанка»
Юрия Шутова. Заодно Петраченков во�

шёл в совет директоров предприятий
королёвского ЖКХ. 

Таким образом, есть основания
предполагать, что Морозенко вошёл
в сговор с группой лиц с целью завла�
дения предприятиями ЖКХ по зани�
женной цене. Для легализации сделки
нужен банк – и, видимо, для этой цели
в городе открыт филиал «Межтопэ�
нергобанка». А предполагаемая выго�
да от сделки такова, что Глава готов
наплевать на предупреждения Феде�
ральной антимонопольной службы.
Тем более что перспективы его пребы�
вания на руководящей должности
весьма туманны.

Ситуация крайне опасная для города,
так как бюджет может потерять огром�
ные суммы, а жители – оказаться за�
ложниками частника. И это при том,
что страна находится в неблагоприят�
ной экономической ситуации, развитие
которой во многом зависит от усилий
в борьбе с коррупцией.

Что же делает в этой ситуации вторая
ветвь власти Королёва – Совет депута�
тов? Принимая решение о приватизации
ЖКХ Королёва, народные избранники
утверждали, что будут контролировать
весь процесс передачи городского иму�
щества в частные руки. Однако ограни�
чились тем, что бегло просмотрели
списки отдаваемого по остаточной стои�
мости многомиллиардного имущества.
Не смутил Совет и тот факт, что аудито�
рская компания, приглашённая для
оценки активов, выбрана без конкурса.
Легко догадаться, какое заключение вы�
дала эта компания.

Сегодня Совет депутатов фактически
устранился от ситуации, заняв позицию
«ничего не знаю, ничего не вижу, ниче�
го никому не скажу». В частности, депу�
таты предпочли «не заметить» или иг�
норировать тот факт, что Глава города
отсутствовал на рабочем месте пять ме�
сяцев, а если считать его пребывание
в Карловых Варах – шесть. Между тем,
инициированные Президентом Медве�
девым поправки к 131�му закону
«О местном самоуправлении» наделили
Советы депутатов полномочиями отп�
равлять Глав в отставку в случае неис�
полнения ими своих обязанностей в те�

чение трёх и более месяцев. В нашем
случае речь идёт о шести месяцах без�
действия Главы. 9 сентября, на заседа�
нии Совета депутатов этот вопрос перед
коллегами подняла депутат Ирина Мо�
рева, но народные избранники в оче�
редной раз предпочли отмолчаться.

Учитывая опыт всей предыдущей де�
ятельности Совета, когда, например,
решение о приватизации стратегичес�
ки важных для города предприятий
ЖКХ принималось «потому что Глава
хочет» – так комментировали эту ситу�
ацию в кулуарах – можно с уверен�
ностью говорить о том, что депутаты
инициативу отставки Главы не поддер�
жат. Однако такими же полномочиями
согласно 131�му закону располагает
Губернатор Б. В. Громов. Президент
Медведев не случайно столь настойчи�
во продвигал поправки к 131 закону –
именно для таких кризисных ситуаций,
как сложившаяся сегодня в Королёве.

Ситуация в колыбели российской
космонавтики требует незамедли�
тельного вмешательства со стороны
области. Морозенко демонстрирует
абсолютно наплевательское отноше�
ние к законодательству и Федераль�
ной власти. Он действует так, как буд�
то в этом городе он Бог и царь – гос�
питализируется в больницу на любой
срок, получает больничный лист, ко�
торый позволяет не ездить на допро�
сы в Следственный комитет, и при
этом открыто проводит совещания
в здании администрации на улице
Ударника. Последствия его сегодняш�
ней активности для города непредс�
казуемы. Поэтому приглашение на
митинг 26 сентября вместе с номером
газеты мы отправляем Губернатору
Б. В. Громову и рассчитываем на при�
сутствие Бориса Всеволодовича либо
его подчинённых на мероприятии. На�
деемся также на активную позицию
жителей города, потому что вопрос
касается каждого из нас непосред�
ственно. Уверены, что мнение жите�
лей Королёва не останется не услы�
шанным – один раз мы уже заставили
к себе прислушаться.

Депутат городского Совета 
Сергей БАРАНОВ

Назначено дело о нарушении 
антимонопольного законодательства

26 сентября в 15.00 – митинг 

26 сентября в 15.00 на Аллее Славы состоится митинг.

На это мероприятие мы приглашаем 

Бориса Всеволодовича Громова – вмешательство

Губернатора в судьбу Королёва сейчас необходимо.

Вместе с вами мы уже добились многого – после митинга 11

апреля в отношении Главы города Морозенко возбуждено

уголовное дело, а по факту приватизации предприятий ЖКХ

Федеральная антимонопольная служба открыла дело за но�

мером 06�11/53�2009 о нарушении антимонопольного зако�

нодательства.

Решением суда Морозенко отстранён от должности на время

следствия. Однако пользуясь лазейками в законодательстве,

Морозенко творит в городе беспредел. Несмотря на уведомле�

ние ФАС об открытии дела, полным ходом идёт акционирова�

ние предприятий ЖКХ. В условиях сложной экономической

обстановки в стране, когда федеральная и региональная

власть делает всё, чтобы сохранить социальную направлен�

ность бюджета, в проект бюджета Королёва на 2010�й год вне�

сены весьма спорные расходы. Практически вся деятельность

Главы направлена на решение собственных вопросов в ущерб

интересам города. Всё это может обернуться для Королёва со�

циально�экономической катастрофой.

В мае этого года Госдума приняла инициированные прези�

дентом РФ Д. А. Медведевым поправки к 131 Закону «О мест�

ном самоуправлении», которые дают возможность Губернато�

ру отправлять глав в отставку. И я считаю, что в сложившейся

ситуации мы должны обратиться к Губернатору Б. В. Громову

с требованием воспользоваться своими полномочиями

и отстранить Морозенко от должности, пока действия этого

человека не завели город в экономический тупик. 

Поэтому я прошу жителей города прийти 26 сентября

в 15.00 на Аллею Славы. В борьбе с коррупцией мы уже сдела�

ли очень многое, и наша инициатива была поддержана госуда�

рством. Но нельзя дать возможность Морозенко перед уходом

из города забрать себе ЖКХ и полностью развалить Королёв.

Президент настойчиво продвигал поправки к 131�му закону

именно для того, чтобы избежать таких ситуаций. И сейчас пе�

ред нами стоит задача: воспользоваться своими правами

и сохранить свой город – гордость России, колыбель Российс�

кой космонавтики. Резолюция митинга с требованием отпра�

вить Морозенко в отставку в соответствии с 131 законом бу�

дет передана Губернатору Громову и Президенту Медведеву. 

Депутат городского Совета, 

главный редактор газеты «Вечерний Королёв» 

Ирина МОРЕВА

Уважаемые жители города!

ОПРЕДЕЛЕНИЕ
о назначении дела № 06�11/53�2009 о нарушении 

антимонопольного законодательства к рассмотрению

25 августа 2009 года г. Москва

Председатель Комиссии Управления Федеральной антимонопольной службы по

Московской области по рассмотрению дела № 06�11/53�2009 на основании приказа

Управления Федеральной антимонопольной службы по Московской области (далее

по тексту – Московское областное УФАС России) от 14.08.2009 № 336 о возбуждении

дела о нарушении антимонопольного законодательства и создании Комиссии по

рассмотрению дела о нарушении антимонопольного законодательства, в

соответствии с частью 6 статьи 44 Федерального закона от 26.07.2006 №135�ФЗ «О

защите конкуренции» (далее по тексту – Закон «О защите конкуренции»)

ОПРЕДЕЛИЛ:
1. Назначить дело № 06�11/53�2009 о нарушении антимонопольного

законодательства к рассмотрению на 15 часов 22 сентября 2009 года по адресу:

123423, г. Москва, Карамышевская набережная, д. 44, 3 этаж, кабинет 7.



Сегодня в нашем городе каждый, по своему жела�
нию, может установить в квартире индивидуальный
прибор учета (ИПУ) горячей и холодной воды. Многим
королёвцам установка таких счетчиков несет ощути�
мую выгоду. Зачастую в квартире, где официально
прописано несколько человек, проживает всего один.
Таким образом, чтобы не платить по нормам потребле�
ния за всех прописанных на данной жилплощади, че�
ловек, благодаря установленному счетчику, имеет воз�
можность наблюдать, сколько именно у него «натек�
ло» за месяц, и контролировать свои счета. Выгода
существенная, особенно для пенсионеров.

В Королёве многие квартиры оборудованы индиви�
дуальными приборами учета. Долгое время в нашем
городе их установкой занималось муниципальное
предприятие НПО «Прогресс». Однако «прогрессов�
цев» нельзя назвать монополистами в данном вопро�
се. Появились и другие компании, предлагающие по�
добные услуги. И здесь, казалось бы, все по желанию
заказчика – кого хочешь, того и выбирай. Но, увы, все
оказалось не так просто…

В нашу редакцию обратились несколько взволнован�
ных жителей города, в чьих квартирах установлены
ИПУ. Дело в том, что в начале лета в квитанциях об оп�
лате услуг ЖКХ появилась интересная приписка: «Пот�
ребителям, имеющим индивидуальные приборы (ИПУ),
необходимо обратиться в МУП «Прогресс» для под�
тверждения наличия договоров по обслуживанию ИПУ,
в противном случае начисления с 1.09.2009 г. будут про�
изводиться по нормам потребления». 

Дабы узнать, откуда и на каком основании появи�
лось данное объявление, горожане обратились
в королёвский «Расчетно�кассовый центр», где им
официально ответили, что объявление было напе�
чатано в квитанциях «по просьбе управляющей
компании». Согласитесь, что формулировка «по
просьбе» в официальном документе как�то не
к месту. Почему тогда было не ответить: «по друж�
бе», или, на худой конец, сформулировать что�то
более туманное? Более ни на какие вопросы, а в об�
ращениях их было достаточно, «Расчетно�кассовый
центр» не ответил, а направил людей непосред�
ственно в МУП НПО «Прогресс». Что с одной сторо�
ны, конечно же, логично, но с другой – не у всех ко�
ролёвцев, имеющих дома ИПУ, счетчики устанавли�
вал «Прогресс». Непонятно, почему люди должны
заключать договор на обслуживание с предприяти�

ем, которое к их прибору учета не имеет ровным
счетом никакого отношения? И почему это пред�
приятие в ультимативном порядке требует заключе�
ние договора, грозя рассчитать по полной програм�
ме, т. е. по нормам потребления?

Более того, юридической базы, обязывающей вла�
дельца счетчика (неважно, кем установленного) зак�
лючать этот договор – нет. Однако же, при наличии
оного, ежемесячно собственник жилья должен «отс�
тегивать» МУПу, по тарифу, около 41�го рубля за обс�
луживание своего ИПУ. Сорок рублей с одной кварти�
ры в масштабах города – сумма «симпатичная». 

В «Прогрессе» королёвцам объяснили появление ин�
формации в квитанциях постановлением Главы города
«Об утверждении тарифов на работы (услуги), предос�
тавляемые МУП НПО «Прогресс» № 714 от 25 мая
2009 г.». Однако и здесь логики не прослеживается, так
как, во�первых, речь в постановлении идет сугубо о та�
рифах, во�вторых, в «Прогрессе» обратившимся
предъявили ксерокопию данного постановления без ка�

ких либо подписей. А ведь там должна стоять подпись
И. о. главы администрации. Собственники жилья ут�
верждают, что на вопрос: «А где же подпись?» им отве�
тили, что в «Прогрессе» такого документа просто нет…
Взять официальный комментарий у руководства
предприятия нашей редакции не удалось. Нам просто
отказали в предоставлении информации, так как «нет
никого, кто мог бы ответить на ваши вопросы…»

Пытаясь найти ответ на вопрос – на каком основа�
нии МУП «Прогресс» пытается навязать королёвцам
дополнительные платные услуги, мы обратились
к Законодательству РФ. Что интересно, в Постанов�
лении Правительства Российской Федерации «О по�
рядке представления коммунальных услуг» (от
21.07.2008 № 549) имеется перечень представляемых
потребителю коммунальных услуг. Услуги техобслу�
живания ИПУ там нет. 

Также Постановление гласит, что оплата услуг
ГВС/ХВС с помощью индивидуальных приборов уче�
та не зависит от наличия договора на техобслужива�
ние прибора. По нормам потребления в этом случае
владелец ИПУ будет платить, если он будет препят�
ствовать уполномоченным лицам или исполнителям
снимать показание прибора; если конкретный ИПУ
не исправен. Также обратим внимание, что постав�
щиком услуг, а именно – воды, является (в нашем го�
роде) ОАО «Водоканал». Который на основании Пос�
тановления Правительства РФ дважды в год снимает
показания ИПУ. Основываясь же на постановлении
Главы города Королёва, два раза в год прибор будет
изучать и МУП НПО «Прогресс». 

Как нам стало известно, в прокуратуру города уже
поступило заявление от граждан о нарушении руко�
водством МПУ НПО «Прогресс» федерального зако�
нодательства. 

Маргарита ШАБЛИНСКАЯ
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Шеф, два счетчика!
ЖКХ Общество

8 мая этого года жители улицы
Мичурина провели общее собрание
представителей 19 домов этой ули�
цы. На собрании присутствовали
старшие по подъездам и домам –
более пятидесяти представителей,
а также инженер С. И. Французов
и техник�смотритель Е. Л. Лав�
рентьева из ЖЭУ № 3. Таким обра�
зом, собрание было признано ле�
гитимным. 

На повестке дня стояло шесть
вопросов. Во�первых, отчет инициа�
тивной группы о проделанной
в сфере ЖКХ и общественного по�
рядка работе за прошедший год. Во�
вторых, создание уличного комитета
на базе уже много лет действующей
на улице Мичурина инициативной
группы; в�третьих, выборы членов
уличного комитета и утверждение
их кандидатур собранием; в�четвер�
тых, избрание председателя улично�
го комитета. Собранием был разра�
ботан и утвержден план работы
уличного комитета на 2009�2010.
Протокол собрания с результатами
и принятыми решениями передали
в администрацию Королёва и дирек�
тору ОАО «Жилсервис» А. В. Юкла�
нову, как представителю управляю�
щей компании. 

Однако инициатива жителей в ад�
министрации города была встрече�
на без энтузиазма. Людям было
предложено заняться собственны�
ми квадратными метрами, а заодно
согласиться с назначением новых
старших по домам и подъездам.
Именно с назначением, потому что
с апреля этого года их легитимный
выбор прерогатива уже инициати�
вы городской администрации – от�
дела по работе с населением по
месту жительства в целях инфор�
мирования жителей и поддержки
гражданских инициатив в период
реформирования жилищно�комму�
нального хозяйства в городе Коро�
лёве (мы даем полное название
этой по�своему уникальной органи�
зации). 

Городские СМИ, которые послед�
ние месяцы активно пропагандиру�
ют новый отдел, утверждают, что
он создан при АНО «Королёвской
расчетно�кассовый центр» (КРКЦ)
и не является PR�акцией нашей го�
радминистрации. Но факты и циф�
ры говорят о другом: на создание
и деятельность этого отдела с ап�
реля по декабрь 2009 г. из городс�
кого бюджета выделено свыше
4,5 млн. рублей. Таким образом,
работа сотрудников и инспекторов
отдела оплачивается из городского
бюджета, соответственно, цели
и задачи отдел решает городской
администрации. 

Схема, по которой инспекторы
отдела работают с населением, по�
своему проста. На закрепленном за
инспектором доме вывешивается
объявление о проведении общего
собрания собственников жилья,
в ходе такого собрания инспектор
контролирует выбор в каждом
подъезде и доме старшего, после
чего предлагает определиться с ра�
ботами, которые на взгляд этих
старших стоит провести в доме.
Обсуждение проводится в присут�
ствии работников милиции и сот�
рудника управляющей компании,
который знакомит собрание с рас�
ходами на управление их домом за
предыдущий год и с основными
позициями ЖК РФ на день сегод�
няшний. Далее составляется про�
токол о проведении общего собра�
ния собственников, подписывается
всеми присутствующими собствен�
никами�нанимателями (это требо�
вание Жилищного кодекса РФ),
после чего инспектор передает но�
воопределившегося «клиента»
ОАО «Жилсервис». Причем с этого
момента в отношениях с послед�
ним волшебным образом исчезают
разногласия и былое недопонима�
ние проблем жителей. Наоборот,
начинается плодотворная работа
над договором, который жильцам
предстоит подписать, дабы управ�
ляющая компания могла присту�
пить к его осуществлению.

Эта же схема была использована
и на улице Мичурина. Так, 28 июля,
на доме № 15 появилось объявле�
ние о проведении общего собра�
ния, где было предложено опреде�
литься с управляющей компанией,
обсудить жилищные проблемы жи�
телей дома и выбрать старших по
каждому подъезду и по всему до�
му. Жители удивились невероятно.
Потому что старшие здесь давно
выбраны, более того – на улице
Мичурина такая практика сущест�

вует уже свыше пятидесяти лет.
Дома здесь строились в конце пя�
тидесятых годов прошлого века си�
лами самих жильцов, тогда моло�
дых работников и сотрудников го�
родских предприятий. Благодаря
чему территория улицы, дворов,
подъездов, общее состояние домов
на протяжении всех этих лет нахо�
дится под постоянным и бдитель�
ным оком самих жителей. 

В девяностых годах, когда обслу�
живание домов и территорий ответ�
ственными за них в советские годы
жилищными организациями было
пущено на самотек, уже новое по�
коление старших создало инициа�
тивную группу. Именно эта группа –
объединенными силами жителей
нескольких домов – добивалась
всеми возможными путями ремон�
та и более�менее удовлетворитель�
ного содержания расположенных
на улице жилых зданий. В аварий�
ных случаях приглашались руково�
дители и инспекторы из всех ве�
домств, шла активная переписка
с городской властью, работниками
сферы ЖКХ. Да что там говорить,
здесь в конце девяностых на домах
меняли кровлю! – не на всех, ко�
нечно, но факт остается фактом.

Люди десятилетиями сами реша�
ли и добивались выполнения необ�

ходимых задач. Об успешности ра�
боты инициативной группы красно�
речиво говорит хотя бы отчет
о проделанной за год работе.
В 2009 году на трех домах заменена
(а не подлатана!) кровля, отремон�
тированы семь подъездов. Возле
дома № 7 положено асфальтовое
покрытие (причем инициативная
группа оценивает его как черновое
и требует работу переделать),
во дворах спилены и вывезены
больные деревья, скошена трава,
работниками ОАО «Водоканал»
подняты и приведены в рабочее
состояние канализационные колод�
цы. Сейчас ведется активная работа
по утвержденному в мае уже улич�
ным комитетом новому плану. Нап�
ример, в объединенном домами
№№ 9, 9а, 9б дворе приведена в по�
рядок трансформаторная будка.
Это двухэтажное строение жители
отмывали своими силами, очищали
от мусора. Им помогали наши го�
родские граффитчики, которые на
протяжении недели штукатурили
стены, а потом наносили на них фи�
гуры всем знакомых мультперсона�
жей, создавали уникальные пейза�
жи и затейливые формы. Теперь
это живописный уголок улицы, сво�
его рода достопримечательность
и повод для гордости.  

Однако вся эта работа для прово�
дящего «жилищно�коммунальное
реформирование» города Королё�
ва, видимо, не показатель граж�
данской инициативы. И жителям
улицы Мичурина, как и жителям
всех прочих королёвских домов, те�
перь, вероятно, следует доброволь�
но сложить с себя свои бесплатные
полномочия. Отныне они обязаны
подчиняться инициативе отдела по
работе с населением, его инспекто�
ру, вновь назначенным старшим
и всем тем законным решениям, ко�
торые им сочтут нужными озвучить. 

Евдокия ГЛАГОЛЕВА

Справка «ВК»
Уличный комитет – это одна из форм территориального общественного само"

управления (ТОС), самоорганизация граждан по месту их жительства на части
территории городского поселения для самостоятельного и под свою ответствен"
ность осуществления собственных инициатив по вопросам местного значения. 

Правовую основу деятельности уличных комитетов составляют: Европейская
хартия местного самоуправления (ратифицирована в РФ в 1998 г.), Конститу"
ция РФ, Федеральный закон «Об общих принципах организации местного са"
моуправления в РФ», ФЗ «О некоммерческих организациях», Закон Московс"
кой области «О порядке решения вопросов местного значения вновь образо"
ванных поселений на территории Московской области в переходный период».

Основными принципами деятельности уличных комитетов являются: закон"
ность, гласность, выборность уличных комитетов и их подконтрольность жите"
лям, активность и инициативность, плотное взаимодействие с органами мест"
ного самоуправления города (Советом депутатов, главой и администрацией го"
рода, контрольно"счётной палатой города).

Справка «ВК»
Отдел по работе с населением – консалтинговое (то есть – проводящее кон"

сультации) подразделение автономной некоммерческой организации (АНО)
«Королевский расчетно"кассовый центр» по вопросам, касающихся оказания
услуг ЖКХ в обслуживающих и ресурсоснабжающих организациях, прав и обя"
занностей граждан как собственников или нанимателей жилых помещений. 

В задачи отдела входит: проведение паспортизации жилого фонда г. Коро"
лёв (только многоквартирные дома); учет и анализ обращений граждан; ин"
формирование граждан о возможном пути реализации их прав в соответ"
ствии с Жилищным Кодексом РФ, предоставление информации справочно"
го характера, а также способствование выявлению активных граждан,
подготовке и методической помощи жителей для избрания легитимных стар"
ших по домам (подъездам).

Отдел создан в апреле 2009 г. по инициативе королёвского муниципа"
литета, финансируется за счет городского бюджета. Срок деятельности
до 31 декабря 2009 г.

Жители взялись за ум, а им дают по шапке?

Сегодня в Королёве многие квартиры
оборудованы индивидуальными
приборами учета. Долгое время 
в нашем городе их установкой

занималось муниципальное 
предприятие НПО «Прогресс».
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Непонятно, почему люди должны
заключать договор на обслуживание 
с предприятием, которое к их прибору

учета не имеет ровным счетом 
никакого отношения? 

,,
,,

Надо знать!

Наша газета неоднократно высказы�
вала мнение, что приватизация ЖКХ не
приведет к улучшению его положения.
Мы говорили о том, что нужна она от�
нюдь не для привлечения инвесторов,
цели здесь совсем другие. Как мы
и предполагали, эта приватизация уже
начинает выливаться в поборы с жите�
лей и предпринимателей города. Навер�
няка те люди, которые всё ещё верят
А. Морозенко, изменят свое мнение
после ознакомления с первыми плода�
ми проводимой им приватизации
предприятий ЖКХ. 

Напомню, Глава города неоднократ�
но заверял жителей и Совет депутатов
в том, что единственно возможный
путь получения инвестиций – привати�
зация наиболее прибыльных предпри�
ятий сферы ЖКХ и привлечение бога�
того частного инвестора. Практически
год приватизированные им газета «Ка�
лининградская правда» и Королёвское
телевидение за счёт средств городско�
го бюджета рассказывали нам сказки
о мудром и единственно правильном
решении приватизировать ЖКХ, о том,
как у нас теперь все будет хорошо. Да�
же находясь на больничной койке,
А. Морозенко продолжал давать
интервью и комментарии по этому по�
воду. Документы, противоречащие
сладким речам руководства города,
выпускают сами горе�приватизаторы.

А потом удивляются – почему королёв�
цы как�то «странно» на них реагируют? 

Напомню только о двух плодах хищ�
нической приватизации, видимых, как
говорится, невооруженным взглядом. 

Жителям и арендаторам предложено
резко увеличить квартплату. Начиная
с весны обслуживающие жилой и не�
жилой фонд предприятия «Жилкомп�
лекс» и «Жилсервис» доводят до жите�
лей опросные листы с предложениями
по тарифам на текущий год. В бумаге
их представлено два: муниципальный
и тариф по результатам актов осмотра
домов. Для ликвидации всех выявлен�
ных недостатков в состоянии жилых
и нежилых помещений предлагается
провести ремонтные работы по высо�
ким расценкам. Однако непонятно, по�
чему эти работы не были выполнены
в предшествующие годы. 

Тарифы на обслуживание всегда ут�
верждались Главой города, исходя из
необходимости проведения полноцен�
ного ремонта жилого и нежилого фон�
да. Откуда вдруг всплыли новые доро�
гостоящие работы, требующие введе�
ния более высоких тарифов? Что это –
результат предшествующих недорабо�
ток или просто попытка поднять тари�
фы за обслуживание? Уверен, что пос�
леднее. Для рядовых королёвцев (и для
предпринимателей) это означает, что
именно такой и только такой путь видит

А. Морозенко после проведенной им
приватизации. 

Второе событие практически для всех
жителей и предпринимателей прошло
незаметно. Поэтому расскажем о нём
подробнее. 

17 июня этого года городской Совет
депутатов утвердил Инвестиционную
программу «Развитие системы водос�
набжения и водоотведения города Ко�
ролёва Московской области на 2010�
2012 годы». Сама программа для широ�
кого обозрения представлена не была.
Видел её лишь ограниченный круг лиц.

Но вначале хочется сказать несколь�
ко слов о состоянии водоснабжения.
Фактическое водоснабжение города
практически соответствует реальной
мощности существующих источников.
Мощностей для застройки жилыми до�
мами кварталов 12, 16, микрорайонов
Текстильщик, Первомайский, Болшево,
Валентиновское поле – нет. Под вопро�
сом стоит и дальнейшее развитие про�
мышленных предприятий нашего горо�
да. Для развития Королёва необходимо
резко увеличить мощности этой систе�
мы. Это очень важно для жителей, т. к.
если коммерческая застройка этих
микрорайонов всё же будет произведе�
на, то всем остальным горожанам при�
дется делиться водой с новыми жите�
лями (ограничение по времени, этаж�
ности и пр.). 

Не лучше ситуация обстоит и с водо�
отведением. Мощность Щёлковских
очистных сооружений исчерпана, и воз�
можности для их расширения отсут�
ствуют. Следовательно, для расшире�
ния Королёва необходимо строить го�
родские системы очистки, в том числе
и отстойники. Итак, положение не
очень хорошее. 

Где те богатые инвесторы, которые,
как обещал нам Глава города, вложат
в ЖКХ необходимые средства? Оказы�
вается, это мы, жители Королёва.
В программе четко и правдиво написа�
но, что источниками финансирования
являются инвестиционная надбавка
к тарифу, собственные средства ОАО
(?), плата за подключение к сетям инже�
нерной инфраструктуры, прочие сред�
ства (?). Таким образом, все необходи�
мые денежные средства предлагается
внести жителям и предпринимателям,

но совсем не тем мифическим инвесто�
рам, о которых нам рассказывал А. Мо�
розенко. Так что, уважаемые жители, го�
товьтесь этой частной компании платить
больше (тем более, что с 2011 года го�
сударство и город не смогут регулиро�
вать тарифы – они будут свободными). 

Пусть подумают и предприниматели.
Дело в том, что основной источник
средств – это введение платы за подк�
лючение к сетям. Без учета НДС плата
за подключение к сетям водоснабже�
ния составит 55 343 рубля за кубометр
воды, плата за подключение к систе�
мам водоотведения – 46 426 рублей за
кубометр. 

А теперь посчитаем, насколько воз�
растёт стоимость жилья в этом случае.
Расчетная норма водоснабжения и во�
доотведения на одного человека сос�
тавляет порядка 0,3 кубометра в сутки.
Исходя из средних норм обеспечения
жильём, принято считать, что в одно�
комнатной квартире живут два челове�
ка. Очень просто подсчитать, что стои�
мость однокомнатной квартиры вырас�
тет минимум на 75 тысяч рублей.
При этом рыночная стоимость одно�
комнатной квартиры в Королёве вырас�
тет только за счет этого фактора про�
центов на пять. 

Рост платы за воду за счет инвести�
ционной надбавки к тарифу составит до
10%, немного меньше – за водоотведе�
ние. Это без учета планового и внепла�
нового роста тарифов. Итак, за все при�
дется платить нам, а не мифическому
инвестору. Стоило ли в этом случае
приватизировать ЖКХ?

Однако и это ещё не все. В ближай�
шее время предстоит рассматривать
инвестиционную программу развития
ОАО «Теплосеть». Положение дел с теп�
ловыми сетями не лучше. И вне всякого
сомнения, сценарий будет таким же –
предложения по так называемой инвес�
тиционной надбавке к тарифу и введе�
нию платы за подключение к тепловым
сетям. Рост цен, скорее всего, будет
аналогичным. Суммарная стоимость
жилья по причине проводимой прива�
тизации предприятий ЖКХ может вы�
расти до 20%. Существенно вырастут
и расценки за горячую воду и отопле�
ние. Аналогичный рост цен и тарифов
будет и на нежилые помещения, что,
понятное дело, совсем не порадует биз�
несменов.

Вот теперь и задумайтесь, жители го�
рода: во имя чего и ради чьих интере�
сов проводит приватизацию предприя�
тий ЖКХ А. Морозенко? Будет ли всё
это способствовать улучшению условий
проживания коренных жителей и ра�
ботников градообразующих предприя�
тий, привлечению молодых специалис�
тов? Уверен, что нет. 

Много вопросов накопилось и к Сове�
ту депутатов города. Задумывались ли
над таким развитием событий те депу�
таты, которые с пеной у рта защищали
предложенный А. Морозенко план при�
ватизации? Как они собираются вып�
равлять эту ситуацию? И не стоит ли
нам всем пресечь эти намерения как
можно быстрее, пока Глава не приду�
мал ещё что�нибудь подобное?

Юрий ЛУЦЕНКО

Первые плоды приватизации ЖКХ

Где те богатые инвесторы,
которые, как обещал нам 

Глава города,  вложат в ЖКХ
необходимые средства?

Оказывается, это мы, жители
Королёва.
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В нашем городе появилась новая общественная организация – уличный комитет. 

И скоро, похоже, появятся баррикады.В стране кризис. Цены на коммунальные услуги растут. Наверное, в связи с этим наше
население, наконец, начало задумываться, за что конкретно ежемесячно 

с него взимается та или иная сумма.



В обществе, где деньги и связи правят
бал, зачастую закон и порядок на сторо�
не того, кто платит. К сожалению, наблю�
дая за тем, что происходит в органах за�
конодательной власти в последние годы,
выводы можно сделать более чем пе�
чальные. 

Правовая наука сложная и запутанная.
Человеку, несведущему в юриспруден�
ции, под «нужным соусом» можно подать
все что угодно. А далее, сославшись на
тот же закон, заявить: «Дружок, ну ты же
смотрел то, что подписываешь, так что
сам во всем виноват…» 

Именно такая ситуация сложилась вок�
руг квартиры одного из жителей нашего
города. Здесь сразу отметим, что пока
следствием не поставлена последняя точ�
ка, имен фигурантов этого дела мы,
по понятным соображениям, указывать
не будем.

Молодой человек пережил в детстве
страшную трагедию – остался сиротой.
Матушка на глазах малолетнего ребенка
покончила с собой. Пережитый ужас
и шок не прошли для мальчика бесслед�
но, это сказалось на его психическом раз�
витии в дальнейшем. 

О том, что этот молодой человек (се�
годня ему около двадцати лет) имеет яв�
ную задержку в умственном развитии
и состоит на учете в диспансере, имеются
соответствующие документы. Опекунство
над сиротой оформили на ближайшего
родственника – двоюродную бабушку,
после ее кончины из родственников
у парня остался только дед, которому се�
годня далеко за восемьдесят лет. 

Многие наверняка слышали о случаях
афер с квартирами социально незащи�
щенных граждан нашей страны – инвали�
дами и стариками. Так произошло и с на�
шим героем. Двухкомнатная квартира
в центре Королёва, в которой жил моло�
дой человек, привлекла опытных дель�
цов. Они легко втерлись в доверие к пар�
ню и посоветовали ему приватизировать
свою жилплощадь. Хозяин квартиры по�

говорил с дедом и заявил советчикам,
что квартира практически приватизиро�
вана, осталось лишь завершить дело.
Это, конечно же, мошенников не устрои�
ло, и они предложили начать процедуру
с самого начала.

Далее все обернулось в считанные ме�
сяцы. Собственник квартиры (тогда он
еще им являлся), не видел никого, кроме
дружка�советчика, который и приносил
на подпись все нужные бумаги. Докумен�
ты действительно были на приватизацию,
но вторичную (соответственно – незакон�
ную). Дальше – больше. Юридические
лица, оформившие все «надлежащим»
образом, приступили к выполнению сле�
дующего пункта своего плана – продажи
квартиры. 

Таким образом, жилая площадь с про�
живающим в ней владельцем ушла с мо�
лотка третьему лицу. Мало того, никаких
денег и покупателей молодой человек не
видел, он вообще не был в курсе, что его
квартира продается. Психически нездо�
ровый молодой человек просто не понял,
что творится вокруг него. Дед�опекун

проживал не с ним, поэтому и не успел
вовремя среагировать. 

В заблуждение были введены и предс�
тавители власти. Так, новый хозяин квар�
тиры в минувшем году подал заявление
в городской суд с целью выписки и высе�
ления бывшего владельца с занимаемой
им территории. По всем документам по�
лучалось, что юноша не имеет на свое
жилье никаких прав и проживает там не�
законно. 

Состоялось не одно судебное заседа�
ние. Лица, которые занимались привати�
зацией и куплей�продажей жилья, ни на
одно слушание не явились. Путем долго�
го и муторного хождения по всем городс�
ким инстанциям, суду всё�таки были пре�
доставлены документы о том, что прива�
тизация квартиры была осуществлена вне
законодательства. 

Тем не менее, признавать сделку куп�
ли�продажи недействительной королёвс�
кий суд отказался. Что минимум – нело�
гично, так как продать квартиру с пропи�
санным там человеком возможно, а вот
приватизированное жилье с проживаю�
щим в нем собственником – отнюдь. Та�
ким образом, сегодня больной одинокий
человек, живущий в СВОЕЙ квартире, яв�
ляется фактически бомжем. В любой мо�
мент на его пороге могут появиться су�
дебные приставы… 

Дедушка и друзья семьи обманутого
парня не собираются опускать руки – 17
сентября состоится слушание в област�
ном суде. О сложившейся ситуации уже
извещена Генеральная прокуратура – де�
ло поставлено на контроль; Депутаты Го�
сударственной Думы и Совет депутатов
города Королёва. Наша газета будет сле�
дить за дальнейшим развитием событий.

Александр АНДРЕЕВ

Современная молодежь не хочет зави�
сеть от родительского кошелька. А тут
еще и кризис экономический – денег
у родителей просить попросту неудоб�
но. Многие студенты, только�только ос�
воившись в ВУЗе, начинают подыски�
вать себе работу. Некоторые предпочи�
тают подрабатывать во время летних
каникул, кому�то удается совмещать
учебу на дневном отделении и вечер�
нюю работу. 

Мы решили облегчить задачу тем, кто
решил отправиться на поиски работы
и выяснили, где в родном городе сейчас
берут студентов.

Королёв – чудесный город! Оказывает�
ся, в наукограде готовы предоставить ра�
бочие места на неполную ставку многие
маленькие частные конторы, многочис�
ленные ООО. Здесь все зависит лишь от
способностей и желания.

Самая распространенная студенческая
подработка – официант или бармен. Ес�
ли график занятий позволяет пройти не�
дельные курсы бармена, то двери почти
всех ресторанов города Королёва для те�
бя открыты! Клуб «Браво» на проспекте
Королёва, дом 1, и «Визави» на Полевом
проезде, 4�А, ждут твоего звонка. Прине�

си заветный сертификат с курсов барме�
нов, покажи процесс приготовления сво�
его фирменного коктейля (практически
любой рецепт можно найти в Интернете)
и больше улыбайся. Помни: бармен – тот
же психолог!

Если же драгоценного времени хвата�
ет только на изучение высшей матема�
тики, то работа официанта подойдет
больше. К сожалению, из�за экономи�
ческого кризиса бюджет многих кафе
сокращается, так же как и штат сотруд�
ников. Нет вакансии в одной пиццерии –
иди в другую. Или вообще взбунтуйся
и попробуй устроиться в суши�бар. Нап�
ример, администрация Take Sake на
проспекте Королёва, дом 20, с ра�
достью возьмет официанта с графиком
работы во второй половине дня. Загля�
ни и к «Япоше», что на проспекте Коро�
лёва, дом 6. 

Если работа бармена или официанта
тебя не привлекает, можно найти кое�
что посерьезнее. Но это уже не для ря�
дового студента. При одном упоминании
словосочетания «верстальщик HTML»
у тебя глаза выкатываются на лоб? Тог�
да смело пропускай этот абзац. Если
нет, следующая вакансия как раз для те�

бя. ООО «Светофор» предлагает всем
продвинутым юзерам, знакомым
с HTML�языком, работу верстальщика
HTML (кстати, в будущем можно замах�
нуться и на администратора сайта!)
с зарплатой от 14 000 рублей и гибким
графиком работы. Для фанатов подоб�
ного дела работа будет непыльной: до�
бавление и изменения текстовой и гра�
фической информации на сайте, подго�
товка фотографий для Web�верстки.
Первоначально знать нужно только
Windows, Photoshop и быть креативным.
Без фантазии в данной работе – никуда.

Если твоя дружба с компьютером огра�
ничивается лишь знанием Word, тогда об�
рати внимание на следующую вакансию.
Правда, фирма эта находится в соседних
Мытищах, но контора солидная – IQ�con�
salt, образованные юристы. Им не хватает
только референта – человека, который
будет отвечать на звонки. Находиться
в офисе необязательно. Их требования –
быть адекватным и знать азы культуры
русской литературной речи, чтобы не опо�
зорить работодателя. Зарплата неболь�
шая, зато в иностранной валюте – 50$ –
и стабильная, с возможностью карьерно�
го роста (Тел: + 7 (905) 581�20�56) . 

Если тебе нужен опыт общения с людь�
ми, а телефонные переговоры тебя не
привлекают, смело шагай на улицу Гра�
бина, дом 22, в магазин «Мастер». Не�
большие трудности с устройством туда,
безусловно, будут. Кризис – не шутка.
Но если твоя учеба не будет никаким об�
разом мешать работе, и не придется от�
пускать тебя каждую неделю с работы
для сдачи зачета и подтягивания хвостов,
то у тебя есть шанс получить должность
продавца. О графике нужно договари�
ваться непосредственно с работодателем 

Если же ты уже учишься на 4�5 курсе
какого�нибудь солидного ВУЗа и счита�
ешь себя абсолютно взрослым человек –
таким же солидным, как твой ВУЗ, в не�
коей строительной компании (Тел: 8�926�
239�06�04; E�mail: sointer@ya.ru) специ�
ально для таких как ты освободилась
должность персонального ассистента
финансового директора. Чтобы ее полу�
чить, как минимум, нужно быть предста�
вителем сильной половины человечест�
ва. Как максимум – быть экономистом
и хорошо успевать по всем предметам.
Для верного получения этой должности,
конечно, желательно, соответствовать
всем этим условиям. Ты будешь готовить
отчеты, расчеты, анализировать данные.
Оплата на договорной основе.

В общем, выбирай, дорогой студент.
И помни, что все великие люди начинали
с малого!

Любовь ПУХОВА
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Опека Следствие ведут

Фемида ля комедия
В нашем городе из семьи 
забрали трехлетнего ребенка. 
Семье предъявляют жесткие
требования: отцу�инвалиду
трудоустроиться, а в квартире
сделать капитальный ремонт. 

11 июня этого года мама трехлетнего
Феди Н. скоропостижно умерла, а уже 17
июня, спустя шесть дней, мальчика из
муниципального детского садика забрали
представители городского управления
опеки и попечительства. В детский сад
представители опеки явились в сопро�
вождении сотрудников милиции. Заведу�
ющая садиком Т. А. Анищенко им ребен�
ка «отдала», а перед бабушкой, которая
вечером пришла за внуком, развела рука�
ми, мол, так получилось. Бабушка от та�

кого развития событий упала в обморок. 
30 июня мальчик «нашелся» в коро�

лёвском социально�реабилитационном
центре «Забота», а 7 июля после ходатай�
ства бабушки в управление опеки и попе�
чительства ей было разрешено с ним уви�
деться. Правда были и условия: только
раз в неделю и в строго определенные ча�
сы, кроме этого, на протяжении всего
свидания в комнате должно было присут�
ствовать двое воспитателей… Бабушка,
разумеется, на все согласилась, набрала
гостинцев и отправилась к внуку. Она по�
общалась с ребенком, но объяснить ему
самое главное – почему она не может
забрать его с собой? – так и не смогла.
Однако, придя на следующее свидание
ровно через неделю, бабушка узнала нео�
жиданную новость. По мнению психолога
центра, ее посещения плохо влияют на
психику ребенка, поэтому в дальнейших
свиданиях ей отказано. И действительно,
следующего свидания фактически не бы�
ло – охранник силой выставил непослуш�
ную старушку за ворота «Заботы», за чем
наблюдали воспитанники этого центра.

В августе из СРЦ «Забота» всех детей
перевезли в другие учреждения в связи
с ремонтом здания. Федя вместе с малы�
шами был переведен в противотуберку�
лезный диспансер, расположенный в Ба�
лашихе. Это также заведение закрытого
типа, хотя там родным разрешается
встречаться со своими детьми. Но август
закончился, и второго сентября дети вер�
нулись в Королёв. В посещениях ребенка
на территории СРЦ «Забота» его родным
вновь отказано.

Комментарий Н. В. Капусткиной – на�
чальника Управления опеки и попечи�
тельства по г. Королёву: 

– Причиной для такого поступка пред"
ставителей опеки стал телефонный зво"
нок. 17 июня, в среду, в Управление опеки
позвонила женщина (она попросила имя
ее не называть) и сообщила, что в кварти"
ре такой"то разбито окно, из квартиры
слышна брань, а, как она знает, в данной
семье воспитывается маленький ребенок,
поэтому она просит нас принять меры.
Около 10 часов утра в сопровождении
участкового милиционера сотрудники Уп"
равления оказались в указанной кварти"
ре. Мужчина был пьян и встретил их ру"
ганью. Стекло в окне кухни было разбито,
в квартире грязно, ребенок в это время
находился в садике, куда его отвела ба"
бушка. В результате было принято реше"
ние ребенка забрать прямо из садика, что"
бы вечером он не увидел все это. Мы пос"
читали, что в данном случае была угроза
здоровью и жизни мальчика.

Именно в муниципальном детском сади�
ке мальчика, по слухам, присмотрела но�
вая семья. По крайней мере, разговоры об
этом шли задолго до происшествия. Ребе�
нок этот вообще непростой, точнее судьба
у него – трехлетнего – уже сложная.

Федя родился в октябре 2005 года
в Мытищинском роддоме, мать (граждан�
ка Украины) от него отказалась, ребенок
был передан органам опеки, а мать лише�
на родительских прав. Однако ребенка
признал его отец, житель Королёва,
и взял на себя заботу о мальчике. Отец –
инвалид детства (в шесть лет перенес
травму, которая, по мнению врачей, отра�
зилась на его развитии, в частности – де�
фекте речи), живет на улице Мичурина
вместе со своей матерью и племянни�
цей – дочерью старшего брата. Девочка
эта – круглая сирота, осталась без роди�
телей и в то время находилась под опекой
бабушки. Маленького ребенка в семье

приняли хорошо, с ним много занима�
лись, ухаживали и содержали его. Отец
часто гулял с ним во дворе, а бабушку
мальчик называл мамой. С родной ма�
терью также поддерживали отношения,
она жила на Украине, где у нее также вос�
питывается ребенок, но иногда приезжа�
ла в Королёв, где чаще всего жила у зна�
комых. Именно у знакомых 11 июня она
и умерла, причина – алкогольная инток�
сикация. Врача знакомые вызвали уже
к мертвому телу. Узнав о смерти когда�то
любимой женщины, ее гражданский муж
всерьез напился…

Комментарий Н.В. Капусткиной:
– 19 июня этого года мы подали иско"

вое заявление в суд о лишении отца ре"
бенка родительских прав. Кроме событий
17 июня, у нас для этого было несколько
причин. По данным различных служб
отец ребенка имеет судимость, злоупот"
ребляет спиртными напитками, нигде не
работает, дебоширит дома и на улице,
воспитанием и содержанием сына не за"
нимается. Ранее, в 2007 и 2008 году, Ко"
миссия по делам несовершеннолетних
и защите их прав назначала ему в связи
с отсутствием заработка и не должным
обращением с несовершеннолетним ад"
министративное наказание в виде пре"
дупреждения. Нашему управлению Ко"
миссией было рекомендовано в соответ"
ствии со ст. 77 Семейного кодекса РФ
подготовить материалы в суд для реше"
ния вопроса о лишении родительских
прав отца. В апреле 2008 г. вместе с сот"
рудниками управления я лично побывала
в этой семье. Угрозы жизни и здоровью
ребенка нами выявлено не было. Ребенок
опрятен, имеет все для нормальной жиз"
ни, посещает дошкольное учреждение,
откуда его забирают вовремя. Оплата за
детский сад производится ежемесячно,
задолженности по квартплате нет. Ба"
бушка мальчика получает пенсию и рабо"
тает, помогает в воспитании и содержа"
нии мальчика. Отец официально не рабо"
тает, получает пенсию по инвалидности,
имеет случайные заработки. 

Отец Феди действительно последние
годы официально нигде не работал.
Дело в том, что тридцать лет назад он
получил травму головы, в результате
чего был признан инвалидом детства
(второй группы), но с тех пор многое
изменилось, – показательным является
тот факт, что за тридцать лет «психи�
ческое заболевание», за исключением
дефекта дикции, никак себя не прояв�
ляло. И хотя инвалидность до сих пор
не снята, мужчина не сидит сложа руки,
а занимается частным ремонтом авто�
мобилей. Имеется у него и своя маши�
на, и права государственного образца,
которые, как известно, «психам» не вы�
дают. Состоит он и на учете в костинс�
ком отделе милиции как «употребляю�
щий спиртные напитки», то есть имею�
щий по такому случаю «привод».
И судимость у него есть. За драку двад�
цатилетней давности. А вот в наркодис�
пансере «злоупотребляющий спирт�
ным» мужчина на учете никогда не сос�
тоял, так как не является ни
алкоголиком, ни наркоманом. Однако,
чтобы защитить себя от подобных уп�
реков, еще до первого заседания суда
мужчина обратился в Мытищинский
наркологический диспансер с просьбой
о кодировании его на длительный срок
от любых спиртосодержащих напитков
и лекарств. 10 июля 2009 года такой
сеанс был проведен, срок действия
препарата два года. 

16 июля состоялось первое – предвари�
тельное заседание суда по вопросу лише�
ния его родительских прав. Судья, рас�
смотрев материалы дела, назначила дату
второго заседания на 6 августа, а семье
мальчика было рекомендовано сделать
ремонт в квартире, заменить мебель
и всю сантехнику, отцу ребенка трудоуст�
роиться. Мужчина нашел работу и трудо�
устроился в тот же день. С ремонтом то�
же мешкать не стали, хотя это и очень
затратное и трудоемкое дело, но возвра�
щение ребенка гораздо важнее. 

Стоит отметить, что людей, помогаю�
щих этой семье, довольно много. Именно
поэтому в столь короткие сроки (около
полутора месяцев) оказалось возможным
отремонтировать старую – семидесятых
годов панельную двушку, заменив в ней
буквально все: сантехнику, плитку, ме�
бель, обои и даже двери. Кстати, тогда же
выяснилось, почему окно на кухне в тот
злополучный день оказалось разбитым –
дом стареет и проседает, а вслед за ним
увеличивается и многолетняя трещина
в стекле. Для кого�то эта трещина 17 ию�
ня стала слишком заметной…

Жители улицы Мичурина выступили
в защиту этой семьи. Они составили для
суда характеристику на своего соседа,
где сказано, что «Вся жизнь его прошла
на наших глазах. Он никогда не сделал
ничего плохого, уважителен, общитель�
ный, жалоб на него в ЖЭУ не было.
Вместе с мамой воспитывает сына не�
полных 4�х лет, мы постоянно видели его
гуляющим с сыном, ребенок привязан
к отцу и любит его. Он участвует в обще�
ственной жизни дома, живя на первом
этаже, поддерживает чистоту на террито�
рии около дома. Нам известна ситуация,
сложившаяся вокруг этой семьи, откуда
изъяли ребенка. Все возмущены этим
беспределом. … Мы, жители улицы Ми�
чурина, выступаем в его защиту и про�
сим вернуть ребенка в семью». 

Кроме того, именно благодаря актив�
ной позиции соседей, которые и с ремон�
том этой семье помогают, и оказывают
поддержку в суде, в нашу редакцию по�
пала вся эта история. Мы не только выс�
лушали их глубоко эмоциональное мне�
ние, но провели собственное расследо�
вание. 19 августа побывали в гостях
«у Феди», лично убедились в масштаб�
ности ремонта, в ходе которого заменена
ВСЯ сантехника в квартире и закуплена
новая мебель (гардероб, стол, стулья),
а к началу сентября были приведены
в образцовый порядок стены, потолок
и пол. Познакомились с бабушкой и от�
цом мальчика, посмотрели семейные
фотографии, многочисленные наклейки,
рисунки и игрушки, которые ребенок
разместил в своей комнате. Покрутили
глобус, который стоит на его личном сто�
ле, оценили самокат, ролики и велоси�
пед, которые принадлежат ребенку и, как
видно, активно им используются.

Встретились мы и с начальником Уп�
равления опеки и попечительства г. Коро�
лёва Надеждой Владимировной Капуст�
киной, которая считает, что лишение ро�
дительских прав отца мальчика шаг
правильный.

– Решение лишать его родительских
прав или нет примет суд. Мы будем только
рады, если отец ребенка прекратит пить,
будет работать, проявит себя как порядоч"
ный человек, и в доме будет порядок.
В этом случае ребенок в семью вернется. 

Сейчас стороны ждут третьего – заклю�
чительного заседания суда. Суд состоит�
ся в ближайшие дни. Мы обязательно на�
пишем о принятом решении. 

Елена МАЛЬЦЕВА

Три месяца сиротства

Житель Королёва может лишиться квартиры. Он сам подписывал
документы, которые ему подсовывали мошенники.

Таким образом, жилая
площадь с проживающим 
в ней владельцем ушла 

с молотка третьему лицу. 
Мало того, никаких денег и

покупателей молодой человек
не видел, он вообще не был в

курсе, что его квартира
продается. 

,,

,,

Трудоустройство

Учись, студент! И работай…
На какую работу может рассчитывать студент



Полгода назад нам обещали замет�
ное падение цен на недвижимость.
Произошло это, или экономического
«дна» ждать еще долго? В этом попы�
тался разобраться наш корреспондент.

Затянувшийся экономический кри�
зис вносит свои коррективы буквально
во все области нашей жизни. Кто�то
прогнозирует рост экономики только
к началу 2010 года, а некоторые и вов�
се считают, что российская экономика
окончательно придет в себя только го�
да через три. Обычные люди, далекие
от статистик и цифр, давно перестали
верить в различные прогнозы и живут,
приспособившись к кризису, как мо�
гут. А говорили много о чем. В частнос�
ти, о ценах на недвижимость. 

Зимой этого года многие интернет
и печатные издания пестрели заголов�
ками из серии «Рынок жилья рухнул!»,
«Квадратный метр невероятно поде�
шевел» и проч. 

Весной аналитики говорили, что
вкладывать финансы в жилье нужно
к осени – мол, квартиры и участки
сильно подешевеют. Сейчас многие
считают, что лучше подождать декаб�
ря – именно тогда цены на жилье дос�
тигнут своего «дна». 

Что и говорить, цены действительно
упали. По сравнению с теми «дутыми»
цифрами, которые были до кризиса.
Тогда казалось, что квадратные метры
просто золотые, и позволить себе ку�
пить скромную «однушку» в пятиэтаж�
ной «хрущевке» было просто нереаль�
но. В принципе, простому учителю или
медику и сейчас приобрести такую
квартиру на свою зарплату вряд ли
удастся, только если много�много лет
копить и во всем себе отказывать.
Но надежда все�таки хоть маленькая,
да появилась – все�таки цены стали бо�
лее или менее адекватные. Сравните:
до кризиса в Королёве очень сложно
было найти однокомнатную квартиру
за 2 500 000 рублей. Сейчас – спустя
год – таких предложений полно.

Конечно, говорить о том, что цены на
жильё прямо�таки рухнули, нельзя. То,
что заметно снизились – да. Приведем
примеры цен на август этого года.

Новостройки в счет не берем. Прилич�
ную «однушку» на ул. Дзержинского
в пятиэтажке можно купить сейчас
примерно за 3 миллиона рублей.
Столько же будет стоить уже двухком�
натная квартира где�нибудь на Сакко и
Ванцетти, тоже в пятиэтажке. Вообще,
в городе однокомнатные квартиры сто�
ят не дороже трех миллионов рублей.
При этом многие риэлторы готовы ус�
тупить – в тяжелые времена трудно
найти платежеспособных клиентов,
и они дают скидки и бонусы. 

Двухкомнатные квартиры, понятно,
дороже – тысяч на 700. Если хороший
район – проспект Космонавтов или
центр города, «двушка» обойдется
в сумму 4 миллиона рублей.

А вот «трёшку» можно купить за 5
миллионов или немного дешевле –
смотря в каком доме и районе.
На проспекте Космонавтов – за 5,8
миллионов рублей, на проспекте Коро�
лёва – около 5 миллионов. 

Комнаты в квартирах также заметно
подешевели – если до кризиса они сто�
или где�то 1,7–1,8 млн. руб., то сейчас
вполне можно найти приличную ком�
нату в квартире с ремонтом за 1,4–1,5
млн. рублей. Комнаты в городских об�
щежитиях тоже «просели» – если
раньше они стоили 1,2 млн. руб., сей�
час есть предложения за миллион.

А в старых общежитиях где�нибудь на
Первомайке комнаты продают по 800�
900 тысяч рублей.

А вот земельные участки подешеве�
ли не сильно. Земля ценилась и ценит�
ся всегда. Хотя тысяч 200�300 все�таки
уступают. К примеру, «голый» участок
в 10 соток где�нибудь на Загорянке
стоит, как трехкомнатная квартира –
около 4 млн. руб. А участок с домом
в черте Королёва стоит уже 7 миллио�
нов. 

В общем, сравнивая докризисные це�
ны и то, что мы наблюдаем на рынке
недвижимости сейчас, можно сказать,
что жилье подешевело в среднем где�
то тысяч на 500. Согласитесь, сумма не�
маленькая. Однако те, кто не мог позво�
лить себе купить квартиру в прошлом
году за 3 миллиона рублей, вряд ли
смогут это сделать сейчас за 2,5 мил�
лиона. Хотя, конечно, есть выход – ипо�
тека или кредит. Но это тема для от�
дельной статьи. Банки стали более тре�
бовательны к заемщикам, проценты
выросли, а доход у населения упал.

Можно сказать, что, согласно прог�
нозам, цены на жилье к этой осени
действительно упали. Но сделали они
это не за один день. Они планомерно
снижались весь год по мере того, как
люди теряли работу, работникам сни�
жали зарплаты и они перестали поку�
пать жилье. Сейчас аналитики говорят
о полном обвале цен к новому году.
Что ж, посмотрим, сбудутся ли их
прогнозы на этот раз.

Анна ГЛАМУРНАЯ

Спорт становится средством
воспитания тогда, когда он – 

любимое занятие каждого.
В. Сухомлинский

На дворе сентябрь. У детей закон�
чился летний отдых, а значит, на смену
беззаботным дням приходят школьные
занятия и домашние работы. Но на это
уходит лишь первая половина дня.
А вот во второй, к сожалению, они пре�
доставлены сами себе. 

Многие без дела слоняются по ули�
цам города, а это может привести их
в плохую компанию. Кто�то проводит
часы, играя в компьютерные игры.
Многие родители и не осознают, что
дети воспитываются кем и чем угодно,
а не достойными преподавателями. Но
эта проблема существует. И для того
чтобы ее искоренить, мы просто обяза�
ны занимать наше подрастающее по�
коление.

Так чем же заполнить свободное вре�
мя ребенка? В каждом подростке, не�
важно, будь то мальчик или девочка,
важно воспитать дух, смелость, силу
воли, умение побеждать. Ведь эти ка�
чества будут помогать им на протяже�
нии всей жизни. В этом ребенку помо�
жет спорт. 

В нашем городе существует множест�
во спортивных секций. В этой статье
речь пойдет об одной из них. Находится
она в муниципальном образовательном
учреждении дополнительного образова�
ния детей – ДЮСШ (детская юношеская
спортивная школа), которая расположе�
на в Болшевской школе № 2. Наиболь�
шей популярностью среди воспитанни�
ков в ней пользуется секция дзюдо.

Ребята уже с пяти лет познают основы
древнейшего вида спорта, который берет
свое начало в Японии. Военное искус�
ство, как этот спорт еще называют, вклю�
чает в себя свыше трехсот эффективных
приемов, безопасных при изучении, что
немаловажно. В его основе лежат два

философских принципа: наилучшее ис�
пользование тела и духа и взаимная по�
мощь плюс понимание для достижения
большого прогресса. Дзюдо является по�
истине олимпийским видом спорта. За�
нятия быстро дают результаты. 

Родители ребят, занимающихся
в секции, отмечают, что их дети быст�
рее находят общий язык со сверстни�
ками, у них повысился уровень успе�
ваемости, они стали более воспитан�
ными и храбрыми. 

За время учебного года проходят бо�
лее 30 турниров: городских, областных,
всероссийских и международных. Они
дают возможность ребятам получать
разряды и совершенствовать свое мас�
терство. Ведь это не только индивиду�
альный вид спорта, но и командный.

Надо заметить, что огромную роль
в детских достижениях играет тренер.

Наставника пятидесяти ребят зовут
Михаил Владимирович Малов. Он мас�
тер спорта по дзюдо и самбо, дважды
лауреат губернаторской стипендии за
выдающиеся успехи в этом направле�
нии. Его воспитанники настоящие бор�
цы, ведь почти на каждом турнире ни
один их них не уходит без награды.
Для детей Михаил Владимирович жи�
вой пример, строгий тренер и надеж�
ный друг. 

«Дзюдо – это гибкий путь в дости�
жении цели, где главное даже не побе�
да над соперником, а воспитание себя,
победа над самим собой. Главное –
в любых обстоятельствах не сдаваться
и быть всегда готовым нанести решаю�
щий удар. Ведь спортивный успех
в детстве – это начало успеха в жиз�
ни», – считает Михаил Владимирович.

Ольга ХОДОС
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Жильё моё В здоровом теле

На правах рекламы

г. Королёв, пр. Королёва, д. З, тел.: 511-66-04
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На дне

Олимпийское воспитание

Знает каждый гражданин, 
при пожаре  – «01»

Одной строкой

В начале нового учебного года королёвские школы
№ 5, 9, 10 и 15 посетили интересные гости – пожарные
и спасатели. Пожарная часть № 315 совместно с

ПСО�10 провела занятия по пожарной безопасности с
эвакуацией учеников и продемонстрировала показа�
тельные выступления пожарных и спасателей.



Новый – 29�й – театральный сезон на�
чался в Московском драматическом те�
атре «Сфера» сразу с нескольких знаме�
нательных событий. Открытие состоя�
лось 10 сентября юбилейным 50�м
спектаклем «Я пришел дать вам волю»
в рамках Фестиваля искусств «Дни Шук�
шина в Москве», посвященного 80�ле�
тию писателя.

В далеком 1965 году Василий Шукшин
решил написать киносценарий о восста�
нии под предводительством Степана Ра�
зина. Но идея не получила одобрения
Госкомкино СССР, и писатель перерабо�
тал сценарий в роман «Я пришел дать
вам волю». По этому роману и постави�
ла народная артистка России, художест�
венный руководитель театра «Сфера»
Екатерина Еланская одноименный спек�
такль, поражающий своей пронзитель�
ностью.

Эта постановка не оставит равно�
душными даже тех, кто не является
поклонником творчества В. Шукшина,
настолько просто и одновременно глу�

боко, всесторонне показана на «сфе�
рической» сцене жизнь донского каза�
чества. 

Стеньку Разина играет молодой актер
Александр Пацевич. И хотя внешне он не
очень похож на своего героя и по воз�
расту ему до предводителя восстания
1670�1671 годов еще лет «дцать», Паце�
вичу удается раскрыть внутренний об�
раз удалого казака. Мы видим и недю�
жинный ум народного заступника, и его
размашистость, необузданность, неу�
держимость, как в сражениях, так
и в любви. Александру Пацевичу оказа�
лась по плечу и более сложная задача, –
показать зрителю внутреннюю противо�
речивость личности Степана Разина так,
что кажется зал, как и когда�то общест�
во XVII века, делится на тех, кто считает
Стеньку героем и тех, кто ставит на него
клеймо разбойника. 

Но даже при талантливой игре А. Па�
цевич в одиночку не смог бы отразить
всю полноту драматических событий тех
лет. Здесь никак нельзя обойтись без

таких героев романа, как войско�
вой атаман Корней (заслуженный
артист Украины Александр Парра),
есаулы (Павел Гребенников, Сергей
Загорельский, Никита Спиридонов,
Павел Степанов), атаман Василий
Ус (Александр Филатов), ходивший
на Москву еще до Стеньки, но неу�
дачно, впрочем, как и сам Разин
впоследствии. 

Конечно, нельзя не упомянуть
женские роли: жену Разина, чут�
кую, безмерно любящую мужа Але�
ну (Валентина Абрамова), роковую
персиянку, княжну (Елена Елова),
мудрую крестную Стеньки Матрену
(заслуженная артистка России
Людмила Корюшкина) и пророчицу
(заслуженная артистка России
Ирина Мреженова). Эти женщины
неразрывно связаны с судьбой Сте�
пана Разина. Княжна встала между
ним и его другом Фролом Минае�
вым (Дмитрий Новиков), пророчи�
ца не вовремя стала кликать на го�
лову удалого казака беду, выбив
его из душевного равновесия,

а крестная и жена неизменно ждали его
дома и молились. Кстати, неизгладимое
впечатление производит первая сцена
спектакля, когда Людмила Корюшкина
выходит в зал с лампадой, шепча слова
заговора на крестника, создавая ощуще�
ние неминуемой, горькой, близкой беды.

Еще одной колоритной фигурой спек�
такля, без сомнения, является крестья�
нин Матвей Иванов (заслуженный ар�
тист России Олег Алексеенко). Вообще,
Матвей, Фрол Минаев и Степан Разин
раскрывают перед нами три ипостаси
русского характера. Фрол отражает ра�
зумное послушание, подчинение царс�
кой власти, Матвей – правду народа,
много пострадавшего, как от чужих, так
и от своих, и его глубинную мудрость,
а Стенька – стихийность, даже я бы ска�
зала – «безбашенность», и готовность
к жертвованию другими и собой, но,
в первую очередь, все же собой. 

Все два акта театральное действо соп�
ровождается живой музыкой и видеоря�
дом, дополняющим вспыхивающие на
сцене конфликты четко подобранными
картинами, на которых то играют языки
пламени, то бурлит река, то скачут ско�
морохи. Отдельно хочется выделить
танцевальные номера. К примеру, вмес�
то того, чтоб нагонять массовку для де�
монстрации народного бунта или похода
казаков, в театре «Сфера» это показано
с помощью танцев, в которых даже пя�
теро актеров с помощью пластики и ми�
мики создают образ целого войска, го�
тового к сражению.

В спектакле «Я пришел дать вам волю»
много интересных режиссерских реше�
ний, которые подтверждают в очередной
раз, что Екатерина Еланская умеет делать
постановки, сочетающие в себе береж�
ное отношение к классике и новаторские
идеи. Кстати, 13 сентября у Екатерины
Ильиничны был День рождения, и мы,
пользуясь случаем, хотим поздравить ее
и пожелать долгих лет жизни, здоровья
и новых творческих удач.

Светлана АРХИПЦЕВА,
фото автора
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Путевые записки

Открытие сезона

Невозможное возможно
Это место знакомо каждому испанцу.

Здесь в 1958 году был открыт величе�
ственный подземный храм в форме ги�
гантского 260�метрового креста, в па�
мять о жертвах гражданской войны,
прокатившейся по Испании в 1936�
1939 годах. Здесь же покоится тело
диктатора Франциско Франко. Отноше�
ние к этому памятнику у разных людей
разное. Но, если отбросить в сторону
политику, то с точки зрения архитекту�
ры пантеон – уникальное по своей вы�
разительности сооружение. Большие
камни, словно тысячи согнутых людс�
ких спин, слагают гору, над которой
возвышается огромный крест. И поэто�
му уже при первом взгляде на гору не�
вольно понимаешь, сколь велики были
жертвы. Но вот что странно: эти гора и
крест ассоциируются отнюдь не с хрис�
тианством. Нет! В этой композиции
чувствуется что�то от восточных языч�
ников: так воины слагали гору из своих
тел, чтобы полководец, поднявшись на�
верх по их спинам, увидел стан против�
ника; так в Азии сгибались спины лю�
дей при появлении царствующей осо�
бы, дабы не осквернить своим взором
идущего по земле полубога…

Огромные скульптуры, установлен�
ные внутри и снаружи пантеона, их оде�
яния и позы, напоминают древнеримс�
ких плакальщиков, сопровождавших
похоронные процессии. Эти гигантские
скульптуры, словно посланцы из дале�
кого прошлого, заставляют человека,
стоящего рядом с ними, ощутить всю
его ничтожность перед вечностью.

Внутри храм освещают факелы, похо�
жие на драконьи лапы, каждый из кото�
рых удерживается на стене двумя чер�
ными ангелами. Великолепные гобеле�
ны украшают стены… Полумрак,
царящий внутри пантеона, лишь усили�
вает ощущение потустороннего мира. И
опять в этом есть что�то не христианс�
кое, на сей раз напоминающее древний
Египет. Мне могут возразить, дескать,

первые христиане молились в пещерах,
и Христос был похоронен в пещере. Но,
нет! Мне приходилось бывать в пещер�
ных храмах. Там, даже при низких сво�
дах есть ощущение света, жизни, а
здесь… дорога к Осирису – богу под�
земного царства. Кажется, нет ни малей�
шего движения воздуха, и время остано�
вилось на века. Под этими высоченными
сводами чувствуешь себя крохотной
песчинкой, влекомой далеким, призрач�
ным светом. Восток, Древний Египет,
Рим, прошлое и настоящее, все сливает�
ся воедино, тонет в полумраке, и я сама,
словно растворяюсь в вечности…

КАРА БОГОВ
Я возвращаюсь с экскурсией из Сего�

вии в Саламанку. Дорога гладкая, у ав�
тобуса мягкий ход и от этого создается
впечатление, будто летишь низко над
землей. Мои спутники притихли, пере�
полненные впечатлениями от увиден�
ного за день: кто�то дремлет, кто�то
молча смотрит в окно.

Неожиданно мое внимание привлек
горный хребет, вытянувшийся парал�
лельно шоссе и, в то же время, несколь�
ко в стороне от него. Одна из гор очень
похожа на огромного роста человека,
лежащего на земле с распростертыми
руками. Гора в его изголовье точно по�
душка, а узкая, едва приметная тропа,
словно цепь, опоясавшая его грудь.
Несколько минут я вглядываюсь в этого
исполина, пораженная собственным
открытием. Кто он? Лес у подножия го�
ры, имея правильные очертания, напо�
минает крылья, прикрепленные к рукам.
«Икар! – мелькнула мысль. – Конечно
же, это Икар! После его падения боги
приковали его к земле. Смерть была бы
слишком простым наказанием за его
дерзкое желание летать, поэтому боги
подарили ему бессмертие, обратив в ка�
мень. И теперь он вечно смотрит в небо
и не может подняться».

Татьяна БУСЛОВА

Степан Разин (Александр Пацевич)Степан Разин (Александр Пацевич)

Фрол Минаев (Дмитрий Новиков)Фрол Минаев (Дмитрий Новиков)
Степан Разин (Александр Пацевич) Степан Разин (Александр Пацевич) 
и Алена (Валентина Абрамова)и Алена (Валентина Абрамова)

Долина Павших Долина Павших 
(El V(El Valle de los Caidos)alle de los Caidos)

Спектакль с казачьим размахом

Наша читательница, заядлая путешественница, Татьяна Буслова
продолжает делиться своими впечатлениями о поездках в Испанию. На
сей раз она оказалась в Долине Павших – монументальном комплексе

в 58 км от Мадрида в горах Гвадаррамы.

В Долине Павших

По крайней мере, так
считают поклонники но�
вой системы FlyLady. Бо�
роздя просторы Интерне�
та, я случайно попала на
сайт, где подробно расска�
зывалось, как убирать
свой дом по специальным
правилам, значительно
облегчающим жизнь
домохозяек. Fly – аб�
бревиатура выраже�
ния – Finally loving your�
self – наконец�то (окончатель�
но) любящая себя. Последователи
системы в России предпочли пере�
вести дословно – «летающая леди».
Они утверждают, что, познакомившись
с принципами новой системы уборки до�
ма, начинаешь летать от радости. 

С чего начать
Оказывается, до этого мы все просто

убирали свою квартиру. Но теперь можно
делать это по технологии! Существуют
определенные правила. И если их соблю�
дать, ежедневная уборка превратится
в приятное занятие. Не поверите, но и та�
кое может быть!

Тем, кто еще только делает первые роб�
кие шаги в системе FlyLady, разработчики
советуют начать с раковины. В доме
должно быть, по крайней мере, одно мес�
то, вычищенное идеально. Суть в том, что
постаравшись один раз как следует и отд�
раив это место до блеска, потом нужно
будет просто поддерживать чистоту.
А это, понятное дело, уже займет всего
несколько минут в день. 

Далее последователи FlyLady советуют
одеться и обуться перед уборкой. Это
должны быть не просторный халат и та�
почки, а удобный костюм и обувь на шну�
ровке. На шнуровке делают особый ак�
цент. Она нужна для того, чтобы не было
соблазна быстренько скинуть обувь и уст�
роиться на диване перед телевизором. 

Следующее правило гласит: тратьте на
уборку каждый день по 15 минут. За это
время можно, к примеру, вынести мусор,
вымыть посуду и разложить вещи по сво�
им местам. Кстати, вся бытовая химия
должна быть у вас в одном легкодоступ�
ном месте. 

Кроме ежедневной пятнадцатиминутки
нужно выполнять вечернюю и утреннюю ру�
тину. У каждого она своя. К примеру, вече�
ром вы гладите на завтра рубашку и юбку,
выбрасываете прочитанный журнал, убира�
ете по местам детские игрушки.

Утренняя рутина у многих похожа: уб�
рать постель, умыться и почистить зубы,
полить цветы, погулять с собакой или по�
кормить рыбок. 

Бьем по «горячим точкам»
Оказывается, в каждом доме есть свои

«горячие точки». Наверняка вы их знаете.
Это такие места, где все время что�то
скапливается: грязные носки, старые га�
зеты или документы, игрушки или чашки
с допитым чаем. Каждая хозяйка знает
эти уязвимые места в своем доме и не
должна их запускать. 

Современные «лета�
ющие леди» пользуют�
ся интересным прие�

мом: раз�два в неделю
(периодичность может
быть разной, в зависи�
мости от количества чле�
нов в семье и размера ва�
шего дома) они выбрасы�
вают ровно 27 предметов.
Просто проходятся по дому,
собирая хлам. Каждый
предмет нужно считать, это

дисциплинирует. Засчитыва�
ется всё: закончившейся лак для во�

лос, надтреснутый стакан, старый
журнал, рваные колготки или прос�

роченное лекарство. Без сожаления рас�
ставайтесь с одеждой, которая давно пы�
лится в шкафу. Ее, конечно, можно не
выбрасывать, а передать тем, кто в ней
нуждается. Есть правило: если где�то
что�то убудет, там потом обязательно
прибудет. Таким образом, отжившие своё
вещи просто не дают возможности поя�
виться новым. 

Организуйте себя
Настоящая «летающая леди» составля�

ет всевозможные списки и расписания
дел. Дело в том, что эта полезная привыч�
ка дисциплинирует человека, так склады�
вается ощущение, что все в жизни у тебя
под контролем. Любые списки упорядо�
чивают нашу жизнь. Можно составлять
меню на всю неделю, список продуктов
перед походом в магазин, расписания
следующего дня и список друзей, кото�
рых вы собираетесь пригласить на день
рождения. 

Система FlyLady базируется на том, что
нужно выполнять работу постепенно, не
надрываясь. Не нужно убирать за раз весь
дом. Лучше разделить условно квартиру
на зоны – спальня, прихожая, холл, детс�
кая, ванна и туалет. И убирать каждую зо�
ну последовательно. Когда все зоны будут
в порядке, вам останется выполнять толь�
ко рутинные работы вечером и утром
и проводить ежедневную пятнадцатими�
нутную уборку. Таким образом, высво�
бождается огромное количество свобод�
ного времени. 

Но и без одной генеральной уборки
в неделю все же не обойтись. Выделите
один час в выходной день для тех дел, ко�
торые вы не успели сделать за неделю:
поменять постельное белье, постирать
и погладить, пропылесосить, вымыть ок�
на и полы. 

Простые советы на каждый день
❏ Убирайтесь дома каждый день по 15
минут и раз в неделю по часу 
❏ Придумывайте меню на неделю и спи�
сок необходимых продуктов
❏ Периодически избавляйтесь от старых
ненужных вещей
❏ Перед уборкой надевайте удобную
одежду и обувь
❏ Чистящие средства всегда должны
быть под рукой.

Анна БУНИНА,
по материалам сайта 
http://www.flylady.ru/

Как стать настоящей «летающей леди»

(Продолжение, начало на стр.5)

ДиКЦ «Костино», кинотеатр
ул. Дзержинского, д. 26
телефоны: автоответчика – 745"96"69; 
кассы – 512"00"55, 8"498"602"91"02, 
8"498"602"91"19
Цена на билеты: 50"200 рублей
Студентам, школьникам, пенсионерам
в будние дни на дневные сеансы (до 16"59)
скидка 30%
Внимание! SMS"афиша. Отправь SMS со
словом КОСТИНО на номер 1800 и получи
расписание на весь день! Или: КОСТИНО
завтра. Стоимость 5 руб. 30 коп. с НДС.

С 17 до 23 сентября:
«Голая правда»: 12:50, 14:50, 19:00, 21:00,
23:05
«Геймер»: 16:55, 23:40
«Пункт назначения 4»: 14:05, 18:00, 21:45
«Девятый»: 12:05, 16:00, 19:50

Московский драматический театр «Сфера»
г. Москва, Каретный ряд, д. 3, сад «Эрмитаж»
тел. 699�96�45
касса работает ежедневно, кроме
понедельника, с 13.00 до 19.30.
17 сентября, 19.00: «Доходное место».
А. Островский.

18 сентября, 19.00: ПРЕМЬЕРА! «Человек из
СССР». В. Набоков.
19 сентября, 19.00: «Театральный роман».
М. Булгаков; 
19 сентября, 20.00 «Фантомные боли».
В. Сигарев (Камерная сцена).
20 сентября, 18.00: «В лесах и на горах».
П. Мельников�Печерский.
22 сентября, 19.00: «Маленький принц». 
А. де Сент�Экзюпери.
23 сентября, 19:00: «Мурли». А. Шмидт.

Муниципальный театр юного зрителя
ул. Калининградская, д. 12,тел. 512�13�69
19 сентября, 12.00: сказка для детей
«Принцесса О�Цуру». И. Антонова.
20 сентября, 12.00: сказка для детей «Три
поросенка … лет спустя». С. Макеев; 
18.00: романтическая комедия для взрослых
«Сильвия или собачий вальс». А. Генри.
26, 27 сентября, 12.00: сказка для детей
«Малыш и Карлсон». А. Линдгрен.
27 сентября, 18.00: спектакль для взрослых
Белые ночи». По Ф. М. Достоевскому.

АФИША

Как содержать свой дом в идеальной чистоте, затрачивая на это

минимум усилий и времени? Наверняка каждая хозяйка хоть раз 

да задумывалась над этим философским вопросом. 

Можем вас обрадовать – по  всей видимости, ответ найден!




